



Organisation
internationale
du Travail

L'OIT accompagne le Gouvernement de la Guinée Bissau à la mise en place d'une stratégie nationale accompagnée d'un plan d'action opérationnel pour la promotion des investissements à forte intensité d'emplois.

Création intensive d'emplois locaux dans les investissements publics en Guinée Bissau : une stratégie et un plan d'action opérationnel validés par les acteurs publics, privés et partenaires sociaux.

Bissau, Guinée Bissau (Actualités de l'OIT). Bissau a accueilli, les 22 et 23 février 2023, un atelier de validation d'une stratégie et de co-construction d'un plan d'action opérationnel pour favoriser une création intensive d'emplois locaux dans les investissements publics en Guinée Bissau. Cette initiative est le fruit de la collaboration entre le Gouvernement et l'Organisation internationale du Travail (OIT). L'atelier a refermé ses portes sur des recommandations validées par les participants qui ont lancé un appel au Gouvernement à entériner les orientations prises et à mettre en œuvre le plan d'action opérationnel.



OIT

La cérémonie a été présidée par le Ministre de la Fonction Publique, du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité Sociale, Cirilo Mama Saliu Djaló. Une trentaine de participants issus de plusieurs départements ministériels, la chambre de commerce, les syndicats de travailleurs et d'employeurs, les partenaires techniques et financiers dont l'OIT, ont assisté aux travaux.

Au terme de ces 48 heures d'atelier, les acteurs ont proposé plusieurs recommandations visant l'amélioration stratégique et opérationnelle du rapport soumis par le consultant. Ainsi, ces recommandations adoptées par les parties présentes seront prises en compte pour la production et la publication du rapport final qui sera soumis au Gouvernement dans la première moitié du mois de mars 2023. Les capacités des acteurs présents à l'atelier, ont été renforcées sur les investissements à forte intensité d'emploi par le spécialiste régional de l'OIT basé à Dakar.

Les recommandations s'alignent sur cinq axes stratégiques sur la base desquels un plan d'action opérationnel sur 5 ans a été validé. Concernant les axes stratégiques, on peut citer : (1) appui institutionnel/réformes législatives et réglementaires par la mise en place des instances de coordination et l'introduction dans le cadre normatif des leviers permettant d'inciter l'usage des processus de création intensive d'emplois dans les investissements; (2) Formation et renforcement des capacités par la sensibilisation des acteurs opérationnels ainsi que ceux sur la chaîne de décision, l'introduction des approches HIMO dans les curricula de formation et la vulgarisation des chantiers-écoles ; (3) Développement des PME locales par la mise en place des mesures incitatives fiscales et l'amélioration de l'accès à la commande publique ; (4) recherche action sur l'utilisation des ressources locales par la définition, la promotion et la mise en œuvre d'un contenu local autour des investissements et, (5) la mise en œuvre de projets pilotes issus du plan d'action de la Terra Ranka.

A la suite de la lecture de ces différentes recommandations, le représentant du Ministre, Suleiman Djaló, a clôturé officiellement la rencontre. Les différentes parties désignées pour assurer la coordination sur certaines activités du plan d'action, ont été invitées à commencer les réflexions approfondies. Une adoption formelle de la stratégie et du plan d'action sera faite par les instances agréées du gouvernement pour une implémentation effective visant à offrir des opportunités supplémentaires d'emplois et à réduire de manière durable le chômage des jeunes hommes et femmes.